



BRENDA AÍDA MORALES BARBOSA.  
PROCESOS CULTURALES  
ENSAYO "MOVIMIENTO ZAPATISTA".  
SEXTO CUATRIMESTRE.  
LIC. EN TRABAJO SOCIAL.

14 DE JUNIO DEL 2020

Un movimiento indígena más destacado fue el movimiento zapatista, formado con el objetivo de ser escuchados. Haciendo de esto verlos con entusiasmo y valor luchando por la justicia, paz entre otros...

Este grupo de personas que forman dicho movimiento han logrado un cambio social implica hablar de las relaciones sociales que predominan en un momento determinado en el seno de la sociedad y que le dan forma y sustento.

Los zapatistas han sido un motor imprescindible para que en nuestro país se siga produciendo un cambio político y social que poco a poco va dando sus frutos y que cuestiona duramente el actual momento en el que se pretende hacer pasar como estadio superior de la humanidad el modelo económico neoliberal en lo económico y la democracia procedimental representativa en lo político.

## MOVIMIENTO ZAPATISTA.

Como se ha mencionado anteriormente este movimiento fue formado por cuatro personajes que destacaron en este, ellos son:

1. Comandante Marcos.
2. Samuel Ruiz.
3. Comandante Ramona.
4. Comandante Tacho.

Entre ellos los lugares más destacados en este movimiento fueron:

- San Cristóbal de las Casas.
- Altamirano.
- Las Margaritas.
- Ocosingo.
- Chenal.

Este movimiento fue levantado en armas el 1 de enero de 1994 por el cual no estaban de acuerdo con la firma del contrato de libre comercio, debido a que ellos buscaban la democracia e igualdad en todos los indígenas.

Según (Uds, 2020); Con esto significamos que los indios se están transformando en sujetos activos en vez de continuar siendo objetos pasivos del cambio histórico.

Por lo que se ha observado en ellos fue el gran cambio que hicieron al modificar las relaciones sociales es el verdadero aporte de este gran movimiento de fin y principio de siglo. Hacer una revolución desde abajo, desde adentro (y por supuesto a la izquierda), significa romper con un esquema de dominación que no sería posible sin la voluntad, la convicción y la dignidad rebelde de estos indígenas convertidos en actores políticos de primer orden.

En la actualidad, se ven diferentes movimientos zapatistas por el cual aún siguen luchando para que les tomen en cuenta y sigan siendo vistos como desde la primera vez que iniciaron el movimiento. Por lo que ellos fueron una gran estructura de construcción democrática de México.

Concluyo con el hecho de que este movimiento fue demasiado gran y significativo demasiado para nosotros, por el cual el gobierno cuando comienza un contrato, lo hace para el beneficio de todos y de igual manera para la zona zapatista.

Hoy en el año 2020, hay diversos movimientos zapatista que aún siguen luchando, por la paz, democracia y justicia para los indígenas.

## Bibliografía

Uds. (2020). *Procesos culturales*. Comitán de Domínguez Chis.

(barbosa, 2019) "En agosto del 2019 realice una investigación del movimiento zapatista. Me ha servido para completar este pequeño ensayo.